

Una Poetisa Sancarlina

Por fin tuve en suerte conocerla. Hacía mucho tiempo que lo deseaba. Fueron muchas las personas a quienes pregunté por ella. La respuesta fue siempre la misma. Primeramente de extrañeza, ahora entiendo por qué no es lógico vivir en San Carlos y no conocerla; seguidamente en las respuestas siempre había el mismo adjetivo, "es encantadora".

Llovía fuertemente y de repente, una voz femenina, bajo un paraguas atinó a preguntar: "¿Es UN JUCARLO?" Se comprendió qué grande fue la sorpresa ante tan inesperada pregunta. Pero ella, con su genial conocimiento del hombre y de sus emociones, se apresuró en dar a conocer su nombre. Con ella llevó la calma a los espíritus y dio margen a sentir felicidad en conocerla. Para ello no fue impedimento ni la lluvia, ni el viento que jugueteaba con su frágil paraguas, ni la incomodidad del recinto en que se producía tan feliz encuentro.

Iniciar una conversación fue tremenda mente fácil, aunque ella miró, o mejor dicho, vive su vida, dentro de la poesía permanente, y que para mí, no es la vida real, sino la que ella se crea, y yo soy de los que poco viviendo la más estricta realidad que me rodea, sea ella la mano generosa y amiga del hombre o el cariño de unos de mis padres.

Ella es todo romanticismo, que es una manera hermosa de ver la vida. Yo soy un hombre tremadamente práctico. No soy materialista en absoluto, pero vivo la vida tremadamente dominado por la bondad, que a mi juicio, es la más sublime de las cualidades del ser humano.

Fue en muy pocos minutos, que se creó un acercamiento tan sincero entre ambas, que la personalidad de ella y la mía fueron puestas sobre la mesa del tiempo, para que ambos disfrutáramos de experiencias. Las de ellas y las mías. En breves minutos, de un poco salieron recuerdos, tristes la mayoría, felices, tal vez no muchos. De la mía salieron angustias y soledad. Pero lo maravilloso fue que de ambas bocas salieron expresiones de una sincera amistad, fundida en tan corto tiempo, pero con una fuerza que parecería tener años de cultividad.

Es que ella es así, sabe dar y sabe recibir. De comprensión, y tal vez ahora entienda mucho mejor esa verso. Ayuda a dar sentido a la vida, aunque ella no haya sido próspera en felicidades. Sabe acercarse al

JUCAIRO.

te a la amistad humana; por qué mi fe religiosa es débil, y finalmente, comprendo por qué quiero tanto a San Carlos.

Per hubiera conocida personalmente, ya no a través de sus versos, puedo asegurar que en ella el sentido de los valores humanos tienen una fuerza avasalladora; que todas las expresiones de nuestra convivencia están latentes en cada uno de sus versos. Ahora me es fácil comprenderle sus Poemas. En su Poema "El Día de la Amistad" nos dice:

Palabra sedosa y tibia
No se revuelve tanto
cuando sólo eres amistad
de charla, trago y plato.

Y en otros de sus versos reconoce que hay amistad superficial y otra profunda. Conocerla plenamente con ella. Sobre la amistad ya di a conocer mi pensamiento, y ahora encuentro que es el mismo que ella tiene.

En sus versos del Poema "Cuando se van mis versos al Imprentero", ella nos muestra su infinita modestia y nos hace ver que ella se contenta con obsequiar para sus versos "cualquier huequito". Son versos que reflejan la sencillez de su existencia, pero también nos hacen conocer el valor que ellos tienen. Sabe que sus versos valen y aunque ellos no lleguen a ocupar ni envidiar "los trastos de los editoriales".

En su Poema "Nuevo Aniversario de mi Pueblo", en forma magistral nos da a conocer nuestra ciudad y nos hace sentir el cariño que ella tiene a San Carlos. Y es que San Carlos, con su gente, es una ciudad que parece querer facilmente.

Me alegra enormemente haber conocido a Cristina Urrutia, poetisa que sabe poéticas maravillosamente todo, cuento lo rodes y todas las motivaciones humanas.

Una poetisa sancarlina [artículo] Jucarlo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jucarlo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una poetisa sancarlina [artículo] Jucarlo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)